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Abstract (en)
The screwdriver incorporates a driving tube (6) rotating freely in a tubular handle (2), with a torsion shaft (10) having one end (10b) connected to
the handle by an insulating slotted bush (13) and ring (15). The tube with the shaft and a rotary metallic sleeve (8) constitutes one branch of an
electrical circuit connected to the positive pole of a battery (16). The other branch connected to the negative pole comprises the handle with an
internal adjustable contact (20) sliding in a slot (23). When the limit of torque is attained, the contact touches the face of a groove (11) extending
along the sleeve, and completes the circuit through a buzzer (18).

Abstract (fr)
Ce tournevis comporte, d'une part, un tube entraîneur (6) monté libre en rotation dans un corps tubulaire de poignée (2), et, d'autre part, une tige
de torsion (10) disposée à I'intérieur du tube entraîneur (6) et dont une extrémité est liée à ce tube alors que son autre extrémité, disposée dans
le corps de poignée (2), est liée à ce corps. Selon l'invention, l'extrémité postérieure (10b) de la tige de torsion (10) est disposée dans le corps (2)
de poignée, et est liée à celui-ci avec interposition de moyens (13, 15) d'isolation électrique, de manière à constituer avec le tube entraîneur (6)
l'une des branches d'un circuit électrique aboutissant à une pile (16) disposée à l'intérieur du corps de poignée (2), tandis que l'autre branche du
circuit électrique, comprend le corps de poignée (2) portant un plot interne (20), de contact électrique et de position réglable, ce contact étant apte à
coopérer avec au moins l'une des faces en vis à vis d'une gouttière (11), solidaire du tube entraîneur (6) et isolée électriquement du corps (2), pour
déclencher des moyens d'alarme (18) disposés sur l'une des branches du circuit. <IMAGE>
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